

Guía de Estudio Bíblico

Juan 5

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo Juan 5 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

¡Bienvenidos a esta guía de estudio bíblico sobre el capítulo 5 de Juan! A medida que te sumerjas en las preguntas, respuestas y vocabulario de este pasaje, descubrirás la profundidad de la Palabra de Dios y cómo aplicarla a tu vida diaria. Prepárate para ser desafiado, inspirado y fortalecido en tu fe a medida que exploramos juntos las enseñanzas de este capítulo. Que este tiempo de estudio sea una oportunidad para crecer espiritualmente y fortalecer tu relación con Dios. ¡Comencemos este viaje juntos!

Estudio de Juan 5

Lee el capítulo Juan 5 y luego contesta estas preguntas:

¿Qué festividad de los judíos se menciona al principio del capítulo? (versículo 1)

¿En qué lugar de Jerusalén se encuentra el estanque de Betesda? (versículo 2)

¿Qué tipo de personas yacían en el estanque de Betesda? (versículo 3)

¿Por qué motivo esperaban los enfermos el movimiento del agua en el estanque? (versículos 3-4)

¿Cuánto tiempo llevaba enfermo el hombre mencionado en el capítulo? (versículo 5)

¿Qué le pregunta Jesús al hombre enfermo? (versículo 6)

¿Qué le responde el enfermo a Jesús? (versículo 7)

¿Qué le ordena Jesús al hombre enfermo? (versículo 8)

¿Qué le dicen los judíos al hombre sanado respecto a llevar su camilla en sábado? (versículo 10)

¿Por qué los judíos perseguían a Jesús? (versículo 16)

**¿Qué les dice Jesús a los judíos sobre su relación con el Padre?
(versículos 19-20)**

**¿Qué les dice Jesús a los judíos acerca de la vida eterna?
(versículo 24)**

Introducción a Juan 5: El milagro en el estanque de Betesda

En el capítulo 5 del Evangelio de Juan, se relata el milagro realizado por Jesús en el estanque de Betesda, donde un hombre enfermo desde hace 38 años es sanado por la palabra del Señor. A través de este pasaje, se muestra la compasión y el poder de Jesús para sanar a aquellos que sufren, así como la importancia de la fe y la obediencia a Dios. Además, se aborda la controversia con los judíos acerca del sábado y la autoridad divina de Jesús como Hijo de Dios. Este capítulo nos invita a reflexionar sobre la fe, el amor de Dios y la importancia de creer en las palabras de Jesús como camino hacia la vida eterna.

Leer el Capítulo Juan 5

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Después de esto había una fiesta de los judíos, y Jesús subió a Jerusalén.

2 Hay en Jerusalén, cerca de la Puerta de las Ovejas, un estanque, llamado en hebreo Betesda, el cual tiene cinco pórticos.

3 En estos yacía una multitud de enfermos, ciegos, cojos y parálíticos, que esperaban el movimiento del agua,

4 porque un ángel descendía de tiempo en tiempo al estanque y agitaba el agua; el que primero descendía al estanque después del movimiento del agua quedaba sano de cualquier enfermedad que tuviera.

5 Había allí un hombre que hacía treinta y ocho años que estaba enfermo.

6 Cuando Jesús lo vio acostado y supo que llevaba ya mucho tiempo así, le dijo: —¿Quieres ser sano?

7 El enfermo le respondió: –Señor, no tengo quien me meta en el estanque cuando se agita el agua; mientras yo voy, otro desciende antes que yo.

8 Jesús le dijo: –Levántate, toma tu camilla y anda.

9 Al instante aquel hombre fue sanado, y tomó su camilla y anduvo. Era sábado aquel día.

10 Entonces los judíos dijeron a aquel que había sido sanado: –Es sábado; no te es permitido cargar tu camilla.

11 Él les respondió: –El que me sanó, él mismo me dijo: «Toma tu camilla y anda».

12 Entonces le preguntaron: –¿Quién es el que te dijo: «Toma tu camilla y anda»?

13 Pero el que había sido sanado no sabía quién era, porque Jesús se había apartado de la gente que estaba en aquel lugar.

14 Después lo halló Jesús en el templo y le dijo: –Mira, has sido sanado; no peques más, para que no te suceda algo peor.

15 El hombre se fue y contó a los judíos que Jesús era quien lo había sanado.

16 Por esta causa los judíos perseguían a Jesús e intentaban matarlo, porque hacía estas cosas en sábado.

17 Jesús les respondió: –Mi Padre hasta ahora trabaja, y yo trabajo.

18 Por esto los judíos aun más intentaban matarlo, porque no solo quebrantaba el sábado, sino que también decía que Dios era su propio Padre, haciéndose igual a Dios.

19 Respondió entonces Jesús y les dijo: –De cierto, de cierto os digo: No puede el Hijo hacer nada por sí mismo, sino lo que ve hacer al Padre. Todo lo que el Padre hace, también lo hace el Hijo igualmente,

20 porque el Padre ama al Hijo y le muestra todas las cosas que él hace; y mayores obras que estas le mostrará, de modo que vosotros os admiréis.

21 Como el Padre levanta a los muertos y les da vida, así también el Hijo a los que quiere da vida,

22 porque el Padre a nadie juzga, sino que todo el juicio dio al Hijo,

23 para que todos honren al Hijo como honran al Padre. El que no honra al Hijo no honra al Padre, que lo envió.

24 De cierto, de cierto os digo: El que oye mi palabra y cree al que me envió tiene vida eterna, y no vendrá a condenación, sino que ha pasado de muerte a vida.

25 De cierto, de cierto os digo: Viene la hora, y ahora es, cuando los muertos oirán la voz del Hijo de Dios, y los que la oigan vivirán.

26 Como el Padre tiene vida en sí mismo, así también ha dado al Hijo el tener vida en sí mismo;

27 y, además, le dio autoridad de hacer juicio, por cuanto es el Hijo del hombre.

28 No os asombréis de esto, porque llegará la hora cuando todos los que están en los sepulcros oirán su voz;

29 y los que hicieron lo bueno saldrán a resurrección de vida; pero los que hicieron lo malo, a resurrección de condenación.

30 No puedo yo hacer nada por mí mismo; según oigo, así juzgo, y mi juicio es justo, porque no busco mi voluntad, sino la voluntad del Padre, que me envió.

31 Si yo doy testimonio acerca de mí mismo, mi testimonio no es verdadero.

32 Otro es el que da testimonio acerca de mí, y sé que el testimonio que da de mí es verdadero.

33 Vosotros enviasteis mensajeros a Juan, y él dio testimonio de la verdad.

34 Pero yo no recibo testimonio de hombre alguno; sin embargo, digo esto para que vosotros seáis salvos.

35 Él era antorcha que ardía y alumbraba, y vosotros quisisteis regocijaros por un tiempo en su luz.

36 Pero yo tengo un testimonio mayor que el de Juan: las obras que el Padre me dio para que cumpliera, las mismas obras que yo hago, dan testimonio de mí, de que el Padre me ha enviado.

37 También el Padre, que me envió, ha dado testimonio de mí. Nunca habéis oído su voz, ni habéis visto su aspecto,

38 ni tenéis su palabra morando en vosotros, porque no creéis a quien él envió.

39 Escudriñad las Escrituras, porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna, y ellas son las que dan testimonio de mí;

40 y no queréis venir a mí para que tengáis vida.

41 Gloria de los hombres no recibo.

42 Pero yo os conozco, que no tenéis el amor de Dios en vosotros.

43 Yo he venido en nombre de mi Padre y no me recibís; si otro viniera en su propio nombre, a ese recibiríais.

44 ¿Cómo podéis vosotros creer, pues recibís gloria los unos de los otros y no buscáis la gloria que viene del Dios único?

45 No penséis que yo voy a acusaros delante del Padre. Moisés, en quien tenéis vuestra esperanza, es quien os acusa,

46 porque si creyeráis a Moisés, me creeréis a mí, porque de mí escribió él.

47 Pero si no creéis a sus escritos, ¿cómo creeréis a mis palabras?

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Cómo podemos reflejar la compasión de Jesús al prójimo que necesita ayuda, como lo hizo con el hombre enfermo en el estanque?

¿Qué enseñanza podemos extraer sobre la importancia de la fe en la sanidad y en el perdón de nuestros pecados, a partir de la interacción de Jesús con el hombre sanado?

¿De qué manera podemos honrar tanto al Padre como al Hijo, tal como Jesús enseña en este capítulo?

¿Cómo podemos aplicar el mensaje de Jesús sobre la importancia de escudriñar las Escrituras para encontrar la vida eterna, en nuestra vida diaria?

¿Cuál es la relevancia de creer en las palabras de Jesús, así como en los escritos de Moisés, para recibir la verdadera gloria que

viene de Dios?

Vocabulario

ángel: En la creencia religiosa, ser espiritual inmaterial y celestial que se encarga de transmitir mensajes de Dios a los seres humanos.

camilla: Objeto utilizado para transportar a personas enfermas o incapacitadas.

conversión: Cambio profundo en la forma de pensar y actuar de una persona, generalmente relacionado con la fe religiosa.

gloria: Alabanza, reconocimiento o honor que se otorga a alguien, especialmente a Dios.

hebreo: Lengua semítica antigua hablada por el pueblo hebreo.

hospitalidad: Cualidad de ser hospitalario, es decir, acoger y tratar bien a los invitados o a los extraños.

iglesia: Lugar de reunión de los fieles cristianos para la celebración de los sacramentos y la adoración de Dios.

milagro: Suceso extraordinario que escapa a las leyes naturales y se atribuye a una intervención divina.

paralítico: Persona que sufre de parálisis, es decir, la pérdida total o parcial de movimiento en una parte del cuerpo.

pecado: Acción u omisión voluntaria que contradice las leyes morales o religiosas de una comunidad.

resurrección: Vuelta a la vida de alguien que ha fallecido, especialmente en el contexto de la fe cristiana.

sábado: Día de la semana dedicado al descanso y la adoración en la religión judía y cristiana.

templeza: Virtud que consiste en moderar y equilibrar los deseos y pasiones para actuar con prudencia y mesura.

testimonio: Declaración oral o escrita sobre un hecho o experiencia personal, especialmente en el ámbito religioso.

vida eterna: Concepto teológico que implica la existencia infinita y feliz después de la muerte, en comunión con Dios.

Respuestas de Referencia: Juan

5

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de Juan 5

¿Qué festividad de los judíos se menciona al principio del capítulo? (versículo 1):

Una fiesta de los judíos.

¿En qué lugar de Jerusalén se encuentra el estanque de Betesda? (versículo 2):

Cerca de la Puerta de las Ovejas.

¿Qué tipo de personas yacían en el estanque de Betesda? (versículo 3):

Enfermos, ciegos, cojos y paralíticos.

¿Por qué motivo esperaban los enfermos el movimiento del agua en el estanque? (versículos 3-4):

Porque creían que si eran los primeros en entrar al agua después del movimiento, serían sanados de sus enfermedades.

¿Cuánto tiempo llevaba enfermo el hombre mencionado en el capítulo? (versículo 5):

Treinta y ocho años.

¿Qué le pregunta Jesús al hombre enfermo? (versículo 6):

¿Quieres ser sano?

¿Qué le responde el enfermo a Jesús? (versículo 7):

Que no tiene quien lo meta en el estanque cuando el agua se agita.

¿Qué le ordena Jesús al hombre enfermo? (versículo 8):

Levántate, toma tu camilla y anda.

¿Qué le dicen los judíos al hombre sanado respecto a llevar su camilla en sábado? (versículo 10):

Que no está permitido cargarla en sábado.

¿Por qué los judíos perseguían a Jesús? (versículo 16):

Porque hacía milagros en sábado.

¿Qué les dice Jesús a los judíos sobre su relación con el Padre? (versículos 19-20):

Que el Hijo hace lo que ve hacer al Padre, y que el Padre le mostrará mayores obras.

¿Qué les dice Jesús a los judíos acerca de la vida eterna?

(versículo 24):

El que oye su palabra y cree al que lo envió tiene vida eterna.

¡Gracias por estudiar con nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

<https://bibliabendita.com>

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto de nuestras últimas actualizaciones:

- **Grupo de Whatsapp:** bibliabendita.com/whatsapp
- **Canal de Whatsapp:** bibliabendita.com/canalwhatsapp
- **Instagram:** [@biblia_bendita](https://www.instagram.com/biblia_bendita)
- **Telegram:** t.me/bibliabendita2
- **Facebook:** facebook.com/bibliabendita
- **Twitter/X:** [@bibliabendita](https://twitter.com/bibliabendita)
- **Chat Bibliabendita:** chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909